
互动

新民调 ! ! !新民晚报"!"月 #日 $%

版!#等我老了$还有没有护理

员%&"一文$通过养老机构中所

反映出的护理员工作状况及待

遇问题$ 导致护理员紧缺的情

况$ 既关系到未来的社会养老

问题$也关系到社会稳定'和谐

发展问题(

#等我老了$不知道还有没

有护理员%&$我觉得$这位从事

了 & 年养老院工作的老院长

的感慨$令人思索)而民政局社

会福利处副处长张凡的担忧*

#这种局面如果不改变$今后怎

么办% &不是没有道理)如此的

感慨和担忧$ 不仅折射出养老

机构亟待解决的问题$ 也折射

出养老保险机构和部门面临的

新课题)

改变养老院护理员缺口

大$招不到年轻人的局面$寻求

工资待遇提升的出路和解决方

案$单靠哪一方面都是不够的$

需社会多方的协同努力)#可以

通过引入护理保险+以房养老'

信托制度等$ 为老人的护理服

务,买单-&$寻求改变护理员缺

口大$ 工资待遇提升的出路和

解决方案的参考依据或许就在

其中) ———读者 朱文河
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读者见解

!!"岁"妇女
是!老妇"吗

! ! ! !贵报 !"月 !'日 $!"版

刊登!老妇非法集资潜逃上海$

铁警迅速布控成功截获"一文$

文章称上海虹桥火车站的铁警

#截获一名非法集资 (""" 万

元潜逃老妇&$而这个#老妇&只

有 ("岁) #("岁&的妇女能称

#老妇&吗% #世界卫生组织&早

在 !##(年就对#老人&的定义

进行了划分*%(岁到 (#岁为

中年人$)"岁到 *%岁为年轻

的老人$*(岁到 &#岁为老年

人$#"岁以上为长寿老人)

所以$按照#世卫组织&的

这个划分$ 这个非法集资的妇

女应该称为#中年妇女&)

———读者 陈抗美

老院长的感慨
令人思索

昨天，本报报道《新江湾城一
地块拍卖被紧急叫停》一文引起
各方关注和热议。沪上部分市民
呼吁道，希望有更多中小套型商
品住房供应，满足更多购房者和
老人或子女保持“一碗汤距离”的
居住需求。

中小套型住宅难觅
在陆家嘴某外企从事采购工作

的沈军是位新上海人，在沪工作生
活已超过 12年。“我们夫妇都是浙
江人，非常希望接老人来上海养老、
帮忙照料小家庭的日常生活。”沈军
介绍道，#223年买房时，选择标准
是距离工作单位近一些、在相隔三

公里范围内买两套八九十平方米的
住房，并向多个房地产中介登记了
购房需求。
“只要符合这两个购房条件，一

手房、二手房都可以考虑。”沈军回
忆道，随即，他的手机成为热线电
话。业务员纷纷推销 452平方米以
上的大套型房源，交通便利，靠近学
校。“因为需要老人的照顾，我们无
奈选择了一套 4$2多平方米的三室
两厅商品房。”
“我和妻子工作忙，上小学的

孩子需要岳父母帮忙接送，父亲身
体不好需要照料……”家住浦东新
区临沂北路的市民张华说，因为买
不起附近大面积的商品房，现在，他
们家 "人居住在一起，居住环境有
待改善。
记者采访发现，目前，沪上很多

家庭都面临这一尴尬问题：因中小

套型的商品房供应相对较少，“一碗
汤距离”的购房标准或已成“奢望”。

房企为何不愿开发#

“中小套型在新房市场主要指
462平方米以下的住宅。”信义地产
分析师陈丽娜表示，目前，市场上中
小套型商品住房供应占比约
57839，主要分布在嘉定和松江等
郊区，中心城区相对较少。
中小套型开发成本高、难度大，

一直不受开发商欢迎。中原地产高
级经理卢文曦介绍道，首先，中小套
型和大套型相比，开发成本相对较高；
其次，中小套型的设计难度更大，目
前，中心城区大部分一手房是一梯
两户，如果变成一梯四户，走道等公
摊面积变大。“房企更喜欢开发大面
积高档房，有利于提高售价、增加利
润。”中原地产高级经理龚敏补充道。

“我们非常想置换住宅，住在子
女附近，还可满足居家养老的心愿，
希望愿望能早点实现。”记者采访发
现，沪上不少市民期待更多中小套
型房源入市。
“中小套型需求量非常大。因为

供应不足，部分购房者只能选择二
手房。”华燕房盟市场研究中心方秀
玲说，从连续三年的商品房成交数据
看，中小套型!!"#平米以内"的供应
比例在 :;9左右，今年 4<!月 462

平方米以内套型成交 5"2万平方米。
“房企需加大中小套型开发与

供应。”陈丽娜呼吁道，增加中小套
型的商品房供应，可以满足更多购
房人的住房需求。同时，这一调整也
可以在一定程度上降低上海房地产
市场成交均价，更有利于申城房地
产市场平稳、健康发展。

本报记者 杨玉红

不少老人希望与子女就近居住 #一碗汤距离&择房难实现

市民期待增加中小套型房

! ! ! !被拐女郜艳敏成为乡村教师，
她的故事还被拍成电影《嫁给大山
的女人》，但近日媒体采访时，当地
村民却认为拐卖“合理不合法”。村
干部也认为“电影感动的方法不
对。把下岸村弄得这么臭，年轻人
更难娶上媳妇。”
对此，网友们又怎么看呢？本

报为此推出了民调，截至今日 42

时，共有 47:6位网友通过新民晚
报 =>>、新民网、新民晚报新民网
官方微博等平台参与了关于此事
件的“新民调”。

本次调查中，有逾四成（549）
的网友对“弄臭说”表示“荒唐，是
非不分”。网友“北漂李欣”质问道：
“拐卖妇女你们还有理了，你们愚
昧无知就要那些被拐的妇女承受
痛苦么？”网友“另一扇儿窗”则调侃
道：“村民的逻辑就是，臭可以，但是
让人闻到就是你的错。”

不过，也有 !9的网友对村民
的担忧表示“同情”。网友“天外阳”
质疑道：“为什么现在追责要先追
买人的，为什么没人提及那些人贩

子”。网友“过客 ?@3(”也表示：
“村民不是人贩子，他们同样存在
被骗的问题，值得同情。把责任推
到一个偏远小村，也有失偏颇。”网
友“,A%B%ACD野豆子”则认为：“重建
超越传统伦理价值观的宽容和包
容……需要很长时间的不懈努
力。”

对此，有近四成（739）的网友
认为“违法不究才有错误认识”。网
友“就是辣么酱”表示：“村干部都

不觉得错，那村民更不会觉得错，
当地的执法人员会不知道有人口
买卖？”网友“黄亮 4;!”也质疑道：
“想弄明白这些买老婆的人怎么没
有一个被判强奸罪呢！这些妇女没
有一个是自愿的吧！”网友“热心爱
人 44;”则分析称：“要追责的应该
是三种人：第一是公职人员，包括
村干部的失职行为；第二是人贩
子；第三是买受人，如果被害人愿
意放弃追责的，可以不予以追究。

如果有公职人员失职行为的，当地
政府应该给予赔偿。”

此外，另有逾一成（469）的网
友认为“农村婚恋难题更须正视”。
网友“EFGDHIF00”表示：“还真不
是他们的原因，各地农村都有很多
很多打光棍儿的，这是很严重的社
会问题。”网友“%J0K163”也认为：“买
卖妇女违法，应予以严厉打击，在此
无须争议。但身居穷乡僻壤却又不
愿离开故土而自守清贫的人，如何
解决生活、婚恋、生育和传宗接代这
一现实问题，值得大家思考并探讨，
而且社会各界应予以关注。”
从本次调查看，绝大多数网友

在打击拐卖贩卖妇女问题上的法
律意识已经很强，但对基层执法和
贫困农村如何解决婚恋难问题依
然存在焦虑。随着城市化速度加
快，不少农村社区都出现了功能衰
败的迹象，因此职能部门在规划城
市化进程的同时，也须早点借鉴海
外经验，为农村社区功能重建投入
足够关注度，别让人贩子去“填补
空白”。 新民网记者 沈小栋

被拐女教师当地村民称*相关题材电影搞臭了村子

《嫁给大山的女人》泪点你怎么看？


